

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang dilakukan ini adalah penelitian lapangan (*field research*), yaitu langsung meneliti kelapangan untuk menggali dan meneliti data yang berkenaan dengan penelitian.

Pendekatan yang dilakukan penulis adalah pendekatan yang bersifat kualitatif, penelitian kualitatif adalah jenis penelitian yang penemuan-penemuannya tidak diperoleh melalui prosedur statistik atau hitungan lainnya. (Sujarweni, 2015, hal. 21-22)

Pada penelitian ini pendekatan kualitatif digunakan untuk menggali mengenai pola pendistribusian serta penerimaan zakat, infak, dan sedakah. Selain itu juga menggali tentang pemberdayaan ekonomi dhuafa dan anak yatim.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian yang dilakukan ini bertempat di Griya Yatim dan Dhuafa. Alasan penulis melakukan penelitian di sini adalah karena Griya Yatim dan Dhuafa ini merupakan lembaga yang terdepan dalam mewujudkan masa depan anak yatim dan dhuafa. Selain itu di Griya Yatim dan Dhuafa juga terdapat program Pemberdayaan Ekonomi yang mempunyai tujuan untuk mengembangkan keterampilan serta membantu mereka dalam mewujudkan kehidupan sehari-hari.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek dalam penelitian ini adalah sumber data penelitian yaitu yang memiliki data mengenai data-data yang ingin diteliti. Subjek utama penelitian adalah Pimpinan dan Staff Griya Yatim dan Dhuafa Banjarmasin, staff Griya Yatim dan Dhuafa, serta kaum dhuafa yang menerima bantuan dari Griya Yatim dan Dhuafa.

Objek penelitian adalah persoalan yang hendak diteliti untuk mendapatkan data secara lebih terarah. Objek dalam penelitian ini adalah Pemberdayaan ekonomi anak yatim dan dhuafa melalui pembagian zakat, infak dan sedekah.

D. Data dan Sumber Data

Data yang akan diperoleh dalam penelitian ini adalah:

1. Data yang berhubungan dengan gambaran umum tentang Griya Yatim dan Dhuafa Banjarmasin
2. Data yang berhubungan dengan pengelolaan dan pendistribusian Zakat, Infak, dan Sedekah yang dilakukan di Griya Yatim dan Dhuafa.
3. Data yang berhubungan dengan peran Zakat, Infak, dan Sedekah terhadap pemberdayaan Ekonomi Dhuafa dan Anak Yatim di Griya Yatim dan Dhuafa Banjarmasin.

Sumber data yang diperoleh ini adalah melakukan wawancara dengan pihak Griya Yatim dan Dhuafa Banjarmasin seperti dengan Pimpinan, Staff, dan juga dhuafa yang mendapatkan bantuan dari Griya Yatim dan Dhuafa Banjarmasin.

E. Metode Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data. Tanpa mengetahui metode pengumpulan data, maka peneliti tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar data yang ditetapkan. Metode yang diterapkan untuk memperoleh data pada penelitian adalah:

1. Wawancara

Dalam mengumpulkan data yang diperlukan oleh penelitian kualitatif yang sering digunakan adalah Wawancara. Wawancara adalah salah satu cara yang paling banyak digunakan untuk mengumpulkan data penelitian kualitatif. Wawancara memungkinkan peneliti mengumpulkan data yang beragam dari para responden dalam berbagai situasi dan konteks. (Sarosa, 2017)

Dalam hal ini wawancara yang dilakukan peneliti adalah wawancara terhadap pimpinan, staff Griya Yatim dan Dhuafa Banjarmasin, juga dengan dhuafa dengan pedoman wawancara yang telah penulis tetapkan sehingga diperoleh data-data yang penulis perlukan.

2. Dokumentasi

Dokumentasi yang dimaksudkan adalah dengan mengumpulkan data-data yang diperlukan terkait dengan permasalahan yang diteliti.

F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

1. Teknik Pengolahan Data

Setelah data-data yang diperlukan sudah digali dan terkumpul, maka langkah selanjutnya mengolah data tersebut menggunakan teknik-teknik sebagai berikut:

a. Reduksi Data

Dalam mereduksi data, penulis memfokuskan dan menyeleksi bagian yang penting untuk penelitian. Kemudian data yang telah didapatkan tersebut akan diolah menjadi laporan yang lebih rinci. Dalam reduksi data ini juga akan tergambar bagaimana hasil penelitian yang dilakukan.

b. Penyajian data

Penyajian data yang dilakukan oleh penulis dengan cara merangkai kata yang sudah direduksi menjadi suatu kalimat. Kalimat yang sudah tersusun akan membantu penulis dalam memahami penelitian.

c. Kesimpulan

Kesimpulan adalah langkah terakhir dalam proses pengolahan data. Kesimpulan inilah yang akan menjadi sebuah data terkait dengan objek peneliti.

2. Analisis Data

Data yang diperoleh dari buku-buku, artikel-artikel, maupun tulisan yang didapat melalui internet kemudian diklasifikasi untuk dimasukkan ke masing-masing variabel dan kemudian diinterpretasikan. Begitu pula data yang diperoleh dari hasil lapangan maka setiap point pertanyaan dan jawaban dari wawancara dimasukkan ke dalam variabel yang tepat untuk dapat diinterpretasikan.

Oleh karena itu, analisis data yang digunakan adalah analisis data yang bersifat kualitatif deskriptif. Analisis kualitatif yaitu suatu bentuk analisis data dengan menggunakan tolak ukur norma dan keah tertentu dengan tidak menyandarkan pada angka-angka tertentu, tetapi juga dari wawancara sebagai salah satu metode

penelitian. Kemudian didekripsikan melalui kata-kata yang sesuai dengan kaidah penulisan.